EXCELSIOR

11

21/11/2025

OPINIÓN



FRE NTES POLÍTICOS

Comandanta. En su segundo desfile de la Revolución Mexicana como presidenta, Claudia Sheinbaum honró la historia, pero, sobre todo, la reescribió con una visión de futuro. Arropada por las Fuerzas Armadas hizo un firme llamado contra la violencia, el odio y la intervención extranjera. "El que convoca a la violencia, se equivoca", sentenció. En una ceremonia cargada de símbolos y emociones, el protagonismo fue de las mujeres revolucionarias, las olvidadas de la historia oficial. Sheinbaum envía mensajes claros, México no será rehén de nostalgias autoritarias ni de intereses foráneos. La Revolución vive, pero ahora con rostro femenino y voluntad firme.

Deuda saldada. El general Ricardo Trevilla, titular de la Defensa, lo dijo con todas sus letras, con la llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia, "se salda una deuda histórica con las mujeres de la Independencia, la Reforma y la Revolución". No es sólo un gesto simbólico, es el Ejército mexicano reconociendo por primera vez el papel de las mujeres en la historia nacional... y en sus propias filas. Hoy, más de 42 mil mujeres sirven en igualdad de condiciones en las FA. La transformación se construye desde la convicción y el respeto. Y también con uniforme y mando.

Contubernio. La salida de Janine Otálora del TEPJF provocó un inesperado debate en el Senado. La priista Carolina Viggiano acusó un

pacto entre los magistrados Felipe de la Mata, Felipe Fuentes y Mónica Soto para bloquear el ingreso de la candidata que quedó en segundo lugar. Según denunció, los tres ya se repartieron plazas, personal y recursos de la ponencia que dejó vacante Otálora. Que no se minimice el tema. Viggiano exige que el Senado no guarde silencio. ¿La reforma judicial de 2024 permite o no cubrir la vacante? Mientras se responde, el TEPJF opera a puerta cerrada y con arreglos internos. Ya pongan orden.

Jornada justa. La reforma laboral para reducir
la jornada a 40 horas semanales podría llegar
al Congreso antes del 15 de diciembre, confirmó
Ricardo Monreal. El coordinador de Morena
adelanto que se trata de un compromiso de campaña
de Claudia Sheinbaum y que su implementación
será gradual. México sigue entre los países de la
OCDE con más horas trabajadas y menor calidad de
vida. La propuesta busca cambiar décadas de abuso,
con diálogo entre gobierno, empresarios y sindicatos.
No será abrupta, sí inevitable. El secretario del
Trabajo, Marath Baruch Bolaños, afina el esquema
técnico. El reloj avanza. Los trabajadores esperan.

Bien por Durango. Tras la dolorosa muerte de Paloma Nicole, adolescente de 14 años que falleció en una cirugía estética, el Congreso estatal aprobó por mayoría la Ley Nicole, prohibiendo intervenciones cosméticas en menores de edad. Con esta reforma, impulsada por la diputada Sandra Amaya, de Morena, el estado establece sanciones penales y cierra la puerta a la negligencia disfrazada de estética. El gobierno de Esteban Villegas no sólo acompañó, sino además respaldó una reforma de alto impacto social. Durango se pone a la vanguardia en protección a menores y marca el camino a nivel nacional. Duele, sí, pero la tragedia no fue en vano.